

Chloroph'îles distingué

19 décembre 2022

Développement durable

Chloroph'îles, la grande manifestation du développement durable et de la nature a été labellisée ce 1^{er} décembre par le Réseau des éco-événements (REEVE). Une reconnaissance qui valorise une démarche responsable de la Ville en matière d'impact écologique de ses événements.

Engagée depuis de nombreuses années vers une démarche vertueuse sur ces événements, la Ville a franchi cette année un nouveau palier avec la labellisation de Chloroph'ile. Lors d'une cérémonie de remise des prix de la REEVE au salon Mauduit de Nantes, Camille Nobilet, adjointe à la responsabilité sociétale et environnementale a pu recevoir ce premier diplôme. Cette labellisation « évènement éco-engagé » (niveau 1 initial) est une fierté pour les services de la Ville engagés dans l'opération. Pour l'édition 2022, les équipes ont veillé à mettre en place une trentaine d'engagements durables tels que l'alimentation, les déplacements, l'inclusion, l'environnement. Cette distinction atteste de la démarche de durabilité de la Ville et de son engagement face aux enjeux écologiques.

Des éléments d'évaluation exigeants

Pour l'obtention de ce label, l'évaluation a reposé sur 8 grands enjeux à la fois sociaux et écologiques de l'événement.

- Compréhension du site d'accueil
- Ressources et sobriété
- Déplacements plus vertueux
- Manger durable
- Vers le zéro déchets
- Un événement pour tous
- Inviter les publics à la transition écologique
- S'organiser et progresser

37 engagements (dont 18 obligatoires) ont été sélectionnés, mis en œuvre puis validés par une évaluatrice externe (pair). Exemple d'engagements « forts » :

- mettre en place des actions de lutte contre le gaspillage alimentaire
- limitation de l'impact environnemental de l'événement sur le milieu naturel
- proposer un tri des déchets recyclables et verre en zone publique
- favoriser l'accessibilité aux personnes en situation de handicap et aux familles
- zéro gobelet jetable
- informer les publics sur l'accès aux modes de transports doux et alternatifs (vélo, covoiturage, parking vélo,...)

Évènement Eco-engagé

D'autres actions complémentaires

Au-delà de cette manifestation, le service a également engagé différentes actions. En septembre, une formation a permis à une vingtaine d'agents de se former grâce à la fresque de l'événementiel. Une façon originale d'aborder l'impact écologique de l'événementiel et de sensibiliser à leur réduction.

Le service a également depuis 2019 accompagné le monde associatif par des conseils et questionnaires d'autoévaluation permettant d'accompagner au changement. Enfin les prestataires municipaux sont également évalués lors des appels d'offres au regard de leur écoresponsabilité. Autant d'actions concrètes et complémentaires qui associent agents et partenaires de la Municipalité.

L'INFO EN PLUS

La 15^{ème} édition de Chloroph'îles se déroulera les 22 et 23 avril 2023 sur le thème des saisons.

Plus d'info sur le label sur : www.reseau-eco-evenement.net

